

EN EL IEEM INICIÓ EL CICLO DE CONFERENCIAS “REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA DESDE EL ESTADO DE MÉXICO”

- Para dar inicio a este ciclo, el Dr. Héctor Zamitiz Gamboa (UNAM), dictó la conferencia “Desafección política y democracia”.

La desafección política que se registra en México muestra que la sociedad tiene un nuevo rol, pues manifiesta su estado de ánimo sobre las instituciones, por lo que la deliberación puede ser un instrumento para resolver este fenómeno en forma consensuada, señaló el Dr. Héctor Zamitiz Gamboa (UNAM), al dictar la conferencia inaugural del Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México Otoño 2015”, que se realizó en el Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto Electoral del Estado de México.

La conferencia se transmitió en vivo a través de la página web del Instituto (www.ieem.org.mx) y previo a la inauguración, el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, Gabriel Corona Armenta, dio la bienvenida a los asistentes y destacó que con este Ciclo el IEEM refrenda el compromiso de coadyuvar en la tarea permanente de promover e impulsar la cultura política democrática y la educación cívica, a través de la participación de académicos y especialistas en la materia político-electoral, procedentes de instituciones de reconocido prestigio.

Dijo que el Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México Otoño 2015” se realiza con el objetivo de reflexionar, analizar y dialogar sobre los principales elementos del sistema democrático, a fin de generar propuestas que lo fortalezcan, por lo que el IEEM será un foro que contribuya al incremento de la cultura política participativa de los mexiquenses, dado que nuestro país ha registrado en los años recientes un proceso de transformación de sus instituciones y prácticas políticas, lo cual ha consolidado el sistema democrático en el país y en la entidad, pues es producto de reglas y organismos públicos que han dado curso a la pluralidad y a la competencia entre partidos políticos, robusteciendo también a la sociedad civil con nuevos actores que participan en la de discusión pública.

Al dictar la conferencia “Desafección política y democracia”, el Dr. Héctor Zamitiz Gamboa señaló que el tema es relevante porque al conocer los resultados y el análisis más recientes que publica Latinobarómetro, se puede comprobar que México obtiene una calificación baja de parte de la ciudadanía, en cuanto a satisfacción y calidad de la democracia, la que se presenta en dos niveles: a) en el plano

histórico estructural, que parte de 1997 a la fecha y b) el coyuntural, pues el levantamiento de los datos se efectuó previo de la elección de 2015.

Al hacer un análisis comparativo con España, cuya transición se da a partir de acuerdos, en México el motor de los cambios se efectuó con las reformas electorales, las que deben entenderse en su lógica que viene desde mediados del siglo XX, cambiando la dinámica del sistema político en los años 90 y arribando a una nueva etapa con la llegada de la alternancia en el año 2000, ya que con ello cambiaron los actores políticos, las instituciones y la sociedad misma.

Destacó que entre los factores que han incidido en la desafección política se encuentra la ineficacia por parte de los gobiernos, los rendimientos negativos del régimen y en el factor económico que registra una crisis de alrededor de 30 años, además de la crisis por la que atraviesan los partidos políticos, frente a una sociedad que cada vez es mucho más participativa, más crítica y reactiva en espera de mejores resultados por parte de sus gobernantes.

Al concluir su disertación, Zamitiz Gamboa estableció un interesante diálogo con los asistentes, pues respondió una serie de preguntas que permitieron profundizar en los temas abordados.

Previamente, a nombre del Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral, hizo la declaratoria de inauguración del Ciclo de Conferencias, contando con la presencia las Consejeras Electorales, Natalia Pérez Hernández y María Guadalupe González Jordan, así como del Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio y de las y los representantes de los partidos políticos, directivos y servidores públicos electorales del IEEM, estudiantes y público interesado en el tema.

A su vez, la Consejera Electoral, Palmira Tapia Palacios, presentó al ponente dando lectura a su ficha curricular y explicó la dinámica en que se efectuaría esta primera Conferencia. Asimismo, en su relatoría indicó que hay una percepción de ineficacia por parte de la ciudadanía en torno de los diferentes niveles de gobierno, lo que se refleja en un alejamiento de las y los ciudadanos de la política, al no verse con la capacidad para incidir en la toma de decisiones y sus resultados.

El Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México Otoño 2015” es impulsado por la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, e integra la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández y el Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio, con la activa participación de los



Boletín de Prensa

representantes de los partidos políticos, el cual es coordinado por la Dirección de Capacitación, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García.

La siguiente conferencia de este Ciclo se denomina “Retos del presidencialismo mexicano en el contexto de la consolidación democrática” y será impartida por el Dr. Rogelio Hernández Rodríguez (COLMEX), misma que se llevará a cabo el próximo martes 22 de octubre a las 11:00 horas en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM.

Es importante recordar que las conferencias se transmiten en vivo por www.ieem.org.mx y los videos y fotografías se podrán consultar en la página web del Instituto.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

